

NOTICE DESCRIPTIVE

Albert CAMUS et « la pensée de midi »

Par Madame Sylvie TOUCHEBOEUF

Jeudi 14 novembre 2024

Lieu : À définir



Présentation :

Il faut lire aujourd'hui plus que jamais l'œuvre d'Albert CAMUS. Il est un authentique écrivain du XXème siècle : il pratique tous les genres, il explore toutes les formes d'écriture, tous les styles. Il considère chaque œuvre à créer comme une expérience sur le monde, sur le langage, sur la pensée.

Parallèlement à sa réflexion sur l'Absurde et la Révolte, il se fonde sur « la pensée de midi », une formule dont il va déployer les valeurs allégoriques, une pensée de la mesure. Loin de la tiédeur ou du juste milieu, la mesure acquiert toute sa dignité car elle fait partie de notre héritage grec, c'est l'équilibre, la nuance. Elle s'oppose à la démesure, cet hybris châtié, dans les mythes, par la déesse Némésis : démesure des totalitarismes, de la violence révolutionnaire, de ceux « qui pensent absolument avoir raison ».

Aujourd'hui, la voix d'Albert CAMUS résonne encore : « Notre monde n'a pas besoin d'âmes tièdes. Il a besoin de cœurs brûlants qui sachent faire à la modération sa juste place. »

Cette conférence réservée aux adhérents, aux sympathisants et aux invités est gratuite mais l'inscription est obligatoire